

EL DIA

Diario de información
Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 13 DE ENERO DE 1905

NUM. 1247

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester.....£ 20.00
1ª á Bristol..... 15 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO

COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hilavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranfa.

ESCUELA DE FARMACIA

De un interesante artículo que en sección editorial publica "La República" del martes, que suscribe un señor E. L. y que se relaciona con la Escuela de Farmacia, tomamos los siguientes conceptos:

"Los resultados de la Escuela de Farmacia han sido nugatorios. Basta ver los alumnos que concurren á las aulas de esa pseudo escuela, para comprender que es una irrisión que el Gobierno emplee diez mil colones al año (las rentas de las boticas producen mucho más) para hacer uno ó dos boticarios anualmente.

Este es un lujo que no se lo permitiría el más rico país del mundo. Cada boticario que se hace en Costa Rica, á contar que duré en sus estudios tres años, le cuesta al Erario Nacional la friolera de doce ó quince mil colones, con cuya suma podríamos mandar á Europa ó Estados Unidos, á educar media docena de jóvenes pobres".

Como los anteriores párrafos, y el artículo en general, están escritos con serena argumentación, deseáramos oír el descargo, por medio de la voz autorizada de alguno de los señores facultativos que tienen ó deben tener interés profesional en el sostenimiento de esta institución, para que el público, oyendo á las partes, pudiera formarse un juicio imparcial sobre el asunto.

DIARIO HEREDIANO

Enero 9.—Ayer tuve el placer de asistir á un turno á la simpática villa de Barba, mi querido terruño, el que estuvo muy animado y concurrido. Asistieron á dicho turno más de novecientas personas, y entre ellas muchas de ésta ciudad, las que le dieron más lucidez. El producto está destinado para los gastos que devenga la pintada de la iglesia.

—He tenido noticias de que se ha recomendado muy mal al correo de Sarapiquí, don José de J. Rodríguez, siendo dicha persona de una honradez acrisolada, lo que pueden justificar don Manuel Dobles, don Guillermo Muñoz y don Nino Lizano, honrados y celosos empleados del correo de ésta ciudad.

Es conveniente que el señor Ministro del Ramo tome nota de lo dicho.

—El próximo jueves, saldrá á la pintoresca villa de Escasú á pasar la temporada veraniega, la apreciable familia Pupo.

Que las brisas escasuseñas les sea propicias, son los deseos de éste cronista.

—Por el trabajo que tienen los carteros, e cual es demasiado, sería bueno que el señor Ministro Astúa Aguilar les aumentara el sueldo, el cual es muy poco, ó les pusiera un ayudante; pues es de justicia.

Esperamos en la benevolencia del señor Astúa Aguilar, y creemos que hará algo por esos laboriosos carteros.

—Se encuentra entre nosotros la simpática señorita Maria Luisa Hernández.

Grata y larga permanencia le deseamos.

—Hoy debe llegar una parte de nuestra banda que andaba tocando en las fiestas cívicas de Grecia.

—Abur y hasta mi próxima.

FRAY ANGELINO.

Noticias internacionales

COLOMBIA

El Presidente acordó retirar la Guardia de Palacio, que no dejaba de costar una considerable erogación al Tesoro, y lo mismo ha hecho el Ministro de la Guerra con la guardia del Capitolio.

—También han sido suprimidas, por vía de economía, las bandas de músicos, que constituían casi la única fuente de solaz y esparcimiento en las capitales de los departamentos y demás ciudades principales. La prensa se manifiesta quejosa y pide que se economice por otro lado, suprimiendo empleos inútiles.

—Ha sido nombrado Secretario de Hacienda del departamento de Bolívar el doctor Antonio Regino Blanco, distinguido periodista, que es uno de los más genuinos representantes de la juventud liberal de la costa.

—Dice "El Espectador" de Medellín:

"Descubrieron unos niños en los alrededores de la ciudad, por el lado de Pan de Azúcar, una prensa, varias planchas y otros elementos para la fabricación de billetes de \$ 1-00 y \$ 0-50, y según se nos ha informado, hasta algunos de éstos á medio imprimir. La autoridad tiene todo ese en su poder y trata de descubrir á los falsificadores."

—El Ministro de Guerra ha dispuesto licenciar el personal que servía á los vapores buques "Piozón" y "Marraquin" y mantener éstos anclados en la bahía de Cartagena.

—El General Reyes ha designado al señor Encides Angulo para que tome nota de lo más interesante que contenga la prensa en materia de administración pública, nota que debe comunicar diariamente al Presidente.

—El concejo municipal de Cartagena estudia la manera de proveer de agua potable á la ciudad. Parece que se construirá un acueducto desde la fuente de Matute, á 9 millas de esa capital, con un costo de 25,000 dollarse.

—Comunican de Barranquilla que el domingo 30 de octubre presenció esa ciudad un suceso que se cumplía allí por primera vez, y que no se repetirá probablemente en este siglo: la consagración, en el templo del Rosario, del nuevo obispo de Santa Marta, el ilustrísimo fray Francisco de Orihueña, consagración impartida por el excelentísimo señor don Francisco Ragonés, delegado apostólico y enviado extraordinario de su santidad Pio X ante el gobierno de Colombia, con la asistencia del ilustrísimo señor doctor Pedro Adán Brioschi, arzobispo de Cartagena, y del reverendísimo don Carlos Valiente, protonotario apostólico de la arquidiócesis.

—El nuevo delegado apostólico llegó á Colombia el 28 de octubre; es arzobispo titular de Mira y desempeñaba el puesto de vicario general de la diócesis de Viterbo. El mismo condeza que hace ahora su estreno en la carrera diplomática; pero es persona de grandes méritos, sumamente afable y caballeroso, se gana las simpatías de todos por su porte distinguido, su semblante revela inteligencia cultivada y viste irreprochablemente. Trac como secretario á monseñor Felipe Contesí.

—Fué padrino del nuevo obispo el distinguido hombre público de Venezuela doctor Carlos Rangel Garviras, que reside ahora en Barranquilla.

—Ha llegado á Bogotá el señor de Baroli, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del reino de Italia.

—Durante la ausencia del gobernador del Magdalena, doctor Francisco Vengara Barros, que está en Bogotá, ha quedado encargado de la gobernación el caracterizado liberal doctor José G. Coronado.

—Falleció el general Carlos Urdaneta, antiguo y experto militar.

—Con la reorganización que acaba de hacer el ministerio de la guerra, licenciando jefes, oficiales y tropa del ejército de la república y suprimiendo varios empleados del ramo de guerra, el tesoro empieza á economizar la suma de \$ 9,527 oro mensuales, ó sea \$ 952,700 papel moneda. El valor que tenían los sueldos mensuales anteriores ascendían á \$ 15,551 oro y ha quedado reducido á \$ 6,034 oro.

OFICIAL

Poder Ejecutivo — Decrétese que se proceda á la expropiación de los solares y edificios que forman la manzana del Mesón, (lugar donde se formará la Plaza Carrillo) y, en consecuencia, el Promotor Fiscal solicite ante el Juez competente, el avalúo de dichas propiedades y de los daños y perjuicios consiguientes á la ocupación, en la forma de derecho. Si éste resultare superior á \$ 83,500, se tendrán por no valederas las diligencias practicadas.

Relaciones Exteriores.—Se concede al señor Martín Polo y Romero, natural de Colombia, la carta de naturalización que solicita.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Las reparaciones de la línea

San José, 11 de enero de 1905.

Sr. Ministro de Fomento

P.

Señor:

Me permito poner en su conocimiento que, gracias á las circunstancias favorables que han predominado en estos últimos días, se han realizado tales progresos en la reparación de los daños causados á la línea de esta Empresa en el mes de diciembre próximo pasado, que bien se puede calcular que, salvo contratiempos inesperados, el servicio directo de trenes quedará restablecido entre San José y Limón dentro de un mes, más ó menos.

Del lado de San José los trenes llegan ya hasta La Gloria, y del lado de Limón hasta Las Lomas. Entre estos dos puntos hay dos locomotoras que tienen un radio de acción limitado, pero que facilitan mucho los trabajos.

Las reparaciones á la Línea Vieja ó Ramal de Guápiles, se emprenderán lo más pronto posible, pero es difícil dar idea del tiempo que tardarán los trenes en llegar directamente hasta Guápiles.

Se calcula que para volver á poner toda la línea en su estado corriente de servicio, habrá que gastar al rededor de trescientos mil colones.

Con las protestas de mi más alta consideración, me reitero del señor Ministro atento y seguro servidor,

POR R. E. BROUNGER,
Administrador.

A. MORENO

Importante folleto

Hemos recibido un interesante folleto, intitulado "Medios prácticos para evitar que las mieles de café infecten las aguas de los ríos", obra trascendental del Ingeniero Agrícola don Enrique Jiménez Núñez.

El señor Jiménez Núñez es persona que tiene muy vastos conocimientos científicos, especialmente en ciencias naturales y en ingeniería agrícola, y su trabajo, que nos prometemos leer con la atención que requiere, revela una excepcional labor digna de caluroso aplauso.

porque se refiere á un problema que afecta al país en general, y porque ha sido realizada con generosidad que ya poco se estilaba entre nosotros.

Damos las gracias á nuestro distinguido amigo el señor Jiménez Núñez, por el valioso obsequio que se ha servido hacernos, del cual nos ocuparemos con mayor extensión, y recomendamos á los cultivadores de café estudiar este trabajo que puede serles de utilidad verdadera en los beneficios y muy especialmente á los Municipios, que tienen á su cuidado la higiene de la República.

Junta de Caridad de Limón

Hemos recibido el informe del Presidente de la Junta de Caridad de Limón, don Virgilio Giorgi, relativo al año económico de 1904. El siguiente es el movimiento de enfermos:

Hombres asistidos durante el año, 549; mujeres, 61; total, 610 enfermos. De estos enfermos la nacionalidad predominante fué la de Jamaica y Antillas; siguen Costa Rica, Colombia y Nicaragua.

La enfermedad predominante fué la malaria, con 221 casos. De esta enfermedad no hubo defunciones. Siguen la fiebre remitente biliosa con 68 casos y tres defunciones, y la anemia palúdica, con 46 casos y 1 defunción.

Es de observarse que no hubo ningún caso de fiebre amarilla. De los 610 enfermos asistidos, murieron 53 hombres y 11 mujeres; resultaron aliviados, 29 hombres y 6 mujeres y curados totalmente 457 hombres y 44 mujeres.

La cuestión del Liceo

San José, 11 de enero de 1905.

Sr don Zacarias Salinas

P.

Señor:

Al venir hoy del campo, algunos amigos míos me han presentado un artículo de Ud., publicado en "La Prensa Libre" de 6 del corriente, en que, según Ud. dice, al volver Ud. al Liceo encontró que, durante su ausencia, se había hecho "mal uso de fondos del Estado", cargo cuya gravedad aumenta al calificar Ud. con la palabra de "prevaricadores" á los empleados que, según U. dice, han cometido ese abuso. Como yo administré el año pasado los fondos del Internado, en mi calidad de Subdirector de la Escuela Normal, el cargo que Ud. hace me alcanza á mí también y daña mi reputación. En consecuencia, pido á Ud. que me diga de modo categórico y por escrito si Ud. se refiere á mí y, en caso afirmativo, que precise cuál es el mal uso que, según Ud., he hecho yo de los fondos del Estado cuya administración estuvo á cargo mío en el Liceo. He comisionado á mis amigos los señores don Cleto González Víquez y don Ricardo Fernández Guardia para que pongan esta carta en manos de Ud. y para que recojan la contestación que, como hombre de honor, está Ud. obligado á darme.

Su atento servidor,

JUSTO A. FACIO.

Señor don Justo A. Facio

P.

Señor:

En contestación á su carta de fecha de ayer, manifiesto á U. que en mi artículo publicado en "La Prensa Libre" del 6 del corriente, no me refiero á la administración del Internado que estuvo á cargo de U. el año último.

De U. atento servidor,

J. Z. SALINAS,

San José, 12 de enero de 1905.

Fiestas de San Mateo

Enero 10.

El Municipio de ésta acordó señalar los días 24, 25 y 26 de febrero para la celebración de las fiestas cívicas. El Comité lo componen personas entusiastas de este lugar y por la animación que se ve, no es de dudar que sean de las mejores. Toros escogidos, gallos expresamente traídos etc.

CORRESPONSAL.

Notas de San Joaquín de Heredia

Todo el pueblo Joaquinaño se encuentra entusiasmado, con el rumor de que el presbítero Camacho vuelve á ocupar otra vez el curato de este distrito.

—Se encuentra entre nosotros procedente de San José, la familia Pastor. Nuestro saludo les presentamos.

—Muy contento se encuentra este pueblo con el nombramiento de Agente de Policía recaído en don Rosa Ugalde, quien es persona buena y bien querida de todo el pueblo. Bueno sería que se le aumentara el sueldo á dicho empleado, pues el trabajo que aquí hay es bastante.

1 FON C K.

Guerra Ruso-japonesa

Tentativas frustradas

Huan Chang, 11.—Durante los últimos dos días los japoneses intentaron sin éxito, perforar las líneas avanzadas rusas. El General Stakelberg está suficiente aliviado para regresar al teatro de operaciones. Hay días que hace un tiempo tan templado que más bien parece primavera que medio invierno.

Desaliento en el ejército ruso

Tokio, 11.—Según informes que de vez en cuando se reciben en ésta, los generales subalternos rusos en la Manchuria están perdiendo la confianza en Kuropatkin, y la situación rusa en la vecindad de Mukden es grave. Se teme que si Kuropatkin atacase la posición japonesa á lo largo del río Shakhe sufriría un desastre, y que si se retirase, la desmoralización del ejército, será completa. Se dice además, que son constantes las disputas en el cuartel Gral. del ejército de la Manchuria y que reina gran descontento entre los soldados.

El primer disgusto fué motivado por la serie de retiradas, después de la batalla de Valangow y la retirada de Liao Yang, cuando se creyó que sería imposible defender dicha plaza. Se llegó al punto culminante después de la derrota sufrida por los rusos en el río Shakhe, á pesar de la enérgica orden de Kuropatkin de avanzar el día 2 de octubre.

Esta derrota atrajo sobre el Comandante el Jefe una tempestad de censura y dió por resultado gran discordia entre los jefes y oficiales. El largo periodo de inacción está minando el espíritu guerrero del ejército ruso. Se hace notar que en las recientes caramuzas, el soldado ruso se ha mostrado desalentado, pues no atacan con la bizarría de antes. Los cañones de sitio que se están despachando de Pto. Arturo á la Manchuria, probablemente se colocarán en posiciones avanzadas de donde se podrá bombardear las líneas rusas.

Despachos inalámbricos

Londres, 11.—El corresponsal del Daily Mail en Puerto Luis avisa que el crucero británico Forte que se halla en dicho puerto, ha interceptado varios partes inalámbricos procedentes de navíos de guerra extraños. Se cree que están escritos en la clave japonesa.

Notician del Este que los cruceros japoneses están aproximándose.

No se ha sabido nada de la flota del Báltico. Se cree que está buscando

fugio en alguna parte de la costa de Madagascar ó entre las islas Comoro.

Hace pocos días se vió un navío de guerra ruso cerca de la isla de Mayotte del grupo Comoro.

El área marina minada

Tokio, 11.—Anuncia la Secretaría de la armada que el área cubierta de minas submarinas tiene un radio de 40 millas fuera de Puerto Arturo. Hasta la vez se han destruido 395 de estas minas.

Se han encontrado otros 10 sobrevivientes de la tercera expedición japonesa que se despachó para tapan la entrada de Puerto Arturo. Hallábanse en los hospitales; ya se han trasladado al hospital japones.

Equívocación

de la Secretaría de la Armada

Tokio, 11.—Anuncia la Secretaría de la armada que siente la equívocación que se cometió en el caso del Andromeda que zarpó de Weij Hei Weij llevando medicinas y cirujanos para socorrer los enfermos y heridos de Puerto Arturo, los cuales no se dejaron desembarcar. Se dió orden de permitir el desembarque de todos los artículos de esta naturaleza llegados á Puerto Arturo, pero cuando llegó la orden, el Andromada había zarpado.

Cargamento de medicinas

San Petersburgo, 11.—La Empresa de vapores Hamburguesa Americana ha notificado al Gobierno ruso que está á punto de despachar de Kiao Chou á Puerto Arturo, uno de sus vapores más grandes cargado de medicamentos y llevando enfermos y que está dispuesto á llevar á Kiao Chou todos los heridos posibles.

Explosión de una mina

Londres, 11.—El corresponsal del Telegraph en Chefú informa que el cónsul del Japón en dicho puerto ha recibido aviso de la explosión de una mina en Puerto Arturo con resultados desastrosos.

Avisa el mismo corresponsal que está despachándose apresuradamente al Norte de Liao Yang una gran parte del ejército de Nogi.

Los rusos en marcha

Reparación de las vías

Cuartel general del tercer ejército japonés, Puerto Arturo, 11.—Cinco mil hombres de la guarnición rusa de esta plaza marcharon de la aldea de Yahut, suí, situada en la orilla de la bahía de La Paloma, hasta la estación del ferrocarril de Chang Ling Tsú, una distancia de 15 millas, á donde llegaron á las 3 p. m. Los siguieron otros destacamentos, estando cada uno acompañado de 6 carros de transporte cargados. La procesión de los remanentes de la valiente guarnición rusa constituye un espectáculo patético. Los prisioneros fueron tratados con el mayor respeto y bondad, aunque despertaron mucha curiosidad.

Se está cambiando la anchura de la vía férrea y ya está reparada casi hasta la ciudad. Dentro de pocos días los trenes llegarán hasta la estación de Puerto Arturo. Las líneas telegráficas y telefónicas están ya reparadas. Partidas de ingenieros japoneses están haciendo ya estudios de las fortalezas destruidas y de los cerros orientales fortificados.

Condecoración de Stoessel y Nogi

Berlín, 11.—El Emperador ha condecorado á Stoessel y Nogi con la insignia de la orden Pour Lemerite en reconocimiento del valor de ellos y de su tropa. Su Majestad ha solicitado de los Emperadores de Rusia y el Japón autoricen á los generales referidos para aceptar la condecoración.

Situación de los ejércitos

San Petersburgo, 11.—Un escritor que hace poco estuvo con los rusos en la Manchuria, atribuye la falta de actividad al hecho de que ambos ejércitos ocupan tan fuertes posiciones que ninguno está dispuesto á sufrir el sacrificio que inevitablemente resultaría de un ataque de frente. El único movimiento que tendría probabilidad de éxito sería un ataque por los flancos pero ninguno de los combates

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho. Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

CARMEN.—Don Casiano Roldán, don Joaquín Solano y don Joaquín Calvo.

FELIPE DIAZ.—Don Ramón Barquero, don Nicomedes Méndez y don Manuel Monge.

DULCE NOMBRE.—Don Felipe Solano y don Andrés Moya.

SAN FRANCISCO.—Don Recadero Mata, don Heliodoro Calderón y don Alejandro Villavicencio.

TABLON.—Don José Aguilera, don Domingo Ramírez y don Andrés Brenes.

TIERRA BLANCA.—Don Jorge Gómez, don Juan de Dios Aragón y don Nicolás Garita.

Tres contra una

Las chicas del bronce estaban antier algo sulfuradas y de malas pulgas; á tres de ellas, María Castillo, Ofelia Ramírez y Mariquita Madrigal le dieron una tunda de las de padre y muy señor mío á su colega Esmeralda Sandí, quien según el decir de algunos que la vieron, parecía un caimito, por lo morada que quedó después de la triple felpa.

Avisamos

En el tarjetero del Hotel Imperial hay tres cartas procedentes de Panamá para Clarence de León, dos para Mrs Susana A. Rucavado, una para Mr. F. W. Crewe y un telegrama de Puntarenas para Diermissen.

Pobre conejo

Ayer una carreta estropeó á un conejó y milagro fué que salvara la piel. Antonio Rojas, que así se llama el dueño de la carreta, fué conducido á presencia de don Gregorio, quien le aplicó su correspondiente multa.

Expediente

No podía ser de otra manera. El señor Ministro de Instrucción Pública han dado orden al Promotor Fiscal de la Nación para que proceda á instruir un expediente que depure las responsabilidades que se desprenden de algunas acusaciones que ha hecho el ex-director del Liceo de Costa Rica, don Zacarías Salinas, relacionadas con asuntos de administración del mismo establecimiento.

Hágase luz en esta cuestión, porque así conviene para los intereses de los señores empleados del Liceo.

Notas sociales

Enferma de algun cuidado se encuentra la señora doña Adela Montúfar de Fernández.

Vivamente deseamos su pronto restablecimiento.

—También está bastante mal de salud, nuestro particular amigo don Mariano Zúñiga.

Que se componga pronto son nuestros deseos.

—Atacado de tosferina se encuentra don Raul Castro Beeche.

Lo sentimos.

—Para su finca de Santa Ana ha partido la estimable señora doña Jacinta Carrillo de Mata, en compañía de sus hijas Jacinta y Elena. Muy feliz temporada les deseamos.

—En esa misma aldea está de temporada la familia del ex-subdirector del Liceo, don Justo A. Facio.

—Ha sufrido una delicada operación la estimable esposa de nuestro amigo don Enrique Goicoechea.

—Hoy parten para el vecino pueblo de Guadalupe don Manuel Parraga y familia.

De temporal se encuentran en

de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Nuestra opinión

Parece un hecho que se nombrará un segundo Jefe de Higiene con carácter administrativo, á fin de que las disposiciones emanadas de la Jefatura técnica tengan un fiel cumplimiento. No tenemos que objetar nada á este proyecto; pero si deseamos indicar al Municipio que para ese puesto debe escogerse una persona idónea y de verdadero carácter, pues si no, continuaremos como hasta ahora.

Este es el país de las contemplaciones, y en higiene, como en todo, aquí el ciudadano hace lo que le place.

Con estos antecedentes, hay que escoger á ese empleado, á fin de que, sin contemplaciones de ningún género, obligue á los vecinos, poderosos y pobres, á cumplir con sus deberes de higienización.

Peligro

En la 1ª avenida, frente al Mercado y de una casa de alto número 358, hay peligro de que se desprendan unas latas del techo que pueden causar algún daño grave si cayeran en la vía.

Llamamos la atención á quien corresponda, para que ordene cuanto antes se arregle este desperfecto.

Matrimonio civil

Ante el Gobernador de esta provincia se han presentado los señores José Manuel Méndez Valverde, artesano divorciado y María Aquilina Mora Carvajal, soltera de oficios domésticos, mayores de edad, costarricenses y vecinos de esta ciudad, deseando contraer matrimonio civil.

La cuestión del Liceo

Las acusaciones que ha poco hizo el señor Salinas por la prensa, comienzan á despejarse. En otra sección publicamos las cartas cruzadas entre dicho señor y don Justo A. Facio, quien, por exceso de celo y no porque sobre él pudiera recaer la sospecha de semejantes cargos, ha sabido esclarecer debidamente el asunto.

Gran turno

Para el día veintidos del corriente se prepara, en la ciudad de Cartago, un magnífico turno á beneficio de la Parroquia.

Son muchos los preparativos que para tal festividad se hacen.

La víspera en la noche habrá una cena en el lugar donde se levantará el templo.

Las comisiones siguientes han recibido el encargo de invitar de los diferentes distritos y de recibir y realizar los donativos que presenten para el turno:

CENTRO.—Distrito 1º.—Señoras: Doña Josefa O. de Mata, doña Adelia de Oreumano, doña Joaquina de Castro. Caballeros: Don Luis Gómez, don Eloy Truque, don Nicolás Casasola.

Distrito 2º.—Señoras: Doña Matilde F. de Guier, doña Caistina R. de Jiménez, señorita Laura Peralta. Caballeros: Doctor don José Ma Peralta, don Valerio Coto, don Ramón Rivera.

TOBOSI.—Don Rosa Ramírez, don Aproniano Piedra, don Virgilio Ramírez.

SAN NICOLAS.—Don Mariano Quesada, don Luis Rodríguez, don Luis Quesada.

CONCEPCION.—Don Gerardo Leiva, don Antonio María Brenes y don Zacarías Navarro.

GUADALUPE.—Don José Ma Hernández, don Felipe Calderón y don Arsenio Alfaro.

LOS ANGELES.—Don Cayetano Granados, don Eligio Mata y don Francisco B. Valera.

tientes es suficientes preponderante para llevarlo á cabo. Dicen los oficiales rusos que los ejércitos están más ó menos iguales, pero que el escritor ya referido opina que los rusos son más fuertes por varios millares de hombres. El General Mistchenko tiene el mando de toda la caballería Rennekamp y Sanzonof, permanecen al mando de sus respectivas divisiones. Los rusos tienen 1087 piezas de artillería. Kuropatkin les manifestó á los agregados militares extranjeros que si quieren tomar una vacación de uno ó dos meses de duración con la seguridad que no pierden ninguna batalla. Los soldados rusos están aburridos de la guerra, preguntan constantemente cuando acabará. De buena fuente en Vladivostock se ha sabido que solamente un crucero está en condición para navegar y que los otros están componiéndose con madera. De los 10 torpederos q' había en Vladivostock, han quedado solamente 2. Avisa Kuropatkin que los rusos capturaron un convoy japonés, el jueves cerca de Santaitse.

Las pérdidas rusas

Tokio, 11.—Ahora se calculan en 27 mil el número de bajas sufridas por los rusos de Pto Arturo durante el sitio esto incluyendo los muertos y heridos. Probablemente se concederá la solicitud presentada por Mr. Hermann, Ministro de Francia por permiso de llevar á Stoessel y séquito á Marsella por un vapor de la compañía Sloyd francesa y austriaca.

AVISOS ANTERIORES

Juan I. Toledo Lopez
Medico y Cirujano de las
Facultades de Paris y
Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 80 a.m. á 9 am., de 12 m. á 4 pm. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boea de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirras, anelas, etc., etc. á precios el 20 ojo más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAQUEROLI.

DR. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Trabajo.

Un joven casado y conocido de esta ciudad, desea ocuparse en alguna casa de comercio ó oficina, ya sea en la capital ó provincias.—Dirección: Establecimiento de don José Menéndez, calle 2, Sur, n.º 400.—Enero 6.—9 y.

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223 Contigua á la redacción de "El Día."

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos

Juan Viñas, doña Antonia de Herrero, acompañada de su familia.

—Para Colombia partirá en breve don Eloy Truque y su familia.

—Para su finca "El Coyolar", ha partido don Rafael Iglesias Castro.

—Don Luis Matamoros y señora han ido á pasar las fiestas á nuestro bello puerto del Pacífico.

—Doña Juanita Ortiz de Jiménez, en compañía de su simpática hija María, ha salido, también, para Puntarenas.

Feliz viaje les deseamos.

Comentarios

Muchos comentarios se hacen en calles y corrillos con motivo de la última operación hecha por el activo empresario y capitalista Minor C. Keith en virtud de la cual se han fusionado las dos empresas ferrocarrileras de la región Atlántica.

Oportunamente externaremos nuestra opinión acerca de esta importante negociación que ha venido á poner en manos de una sola empresa, las vías de comunicación con Puerto Limón.

No teman

Mar de fondo hay entre los empleados del Ferrocarril al Atlántico con motivo del arriendo de la empresa en que ellos sirven.

Yo no veo el motivo, por que siendo como son buenos y fieles servidores de los intereses que les están confiados, no hay razón para que Mr. Keith los remueva, tanto más cuanto que tiene siempre necesidad de emplear hijos del país para cumplir con una de las cláusulas del contrato primitivo.

Bien hecho

Mr. Benj Fisley fué condecorado al Cuartel de Policía por haber faltado en el domicilio de un señor Carazo. Ignoramos más detalles.

Reparaciones obligadas

Desde anteayer ordenó el señor Agente 1º Principal de Policía al administrador de la casa que ocupan los consulados de Italia y Francia, arreglara cuanto antes unos huecos que hay en la acera, los que son un verdadero peligro para los transeuntes. Está muy bien don Gregorio; le encargamos la perseverancia en este sentido.

Profesores costarricenses

Se asegura que casi todos los ex-profesores del Liceo de Costa Rica y algunos otros han sido contratados por el gobierno de El Salvador para el Liceo Santaneco, que dirige el Maestro Gagini.

Entre ellos se encuentra el señor don Elias Salazar, conocido profesor de Historia.

El turno

en San Francisco de Mata Redonda ha sido trasferido para el domingo 22 del presente por motivo de la festividad del Santo Cristo de Esquipulas que es el domingo 15: suplicamos no olvidarse del día 22, para el que deseamos gran concurrencia.

Otro turno

El domingo se verificará un turno en el vecino pueblo de Curridabat, con el objeto de reunir fondos para pagar el magnífico Vía-crucis que posee el templo. Promete estar muy concurrido.

Está

fuera de peligro la sirvienta ecuatoriana Carmen Bustamante, que se encuentra procesada para esclarecer si es autora del infanticidio de la calle de la Sabana.

Consejos para familias

La salud depende en primer término de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, compitiendo en CALIDAD, BARATURA y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo

Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

LUIS CRUZ

-DENTISTA-

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis a los pobres

Se habla inglés y francés

Se necesita

UN MOTOR ELECTRICO de cinco caballos de fuerza, ó bien se cambia por otro de dos y medio.

Eduardo Maroto

PLATERIA

- y -

RELOJERIA

He abierto un nuevo taller de Platería y Relojería al frente de la casa del doctor Cruz, donde encontrará el público trabajo esmerado, precios reducidos y prontitud en la ejecución de los encargos que se me confien.

Garantía en trabajo y material.

Anibal Rivas

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



HOTEL FRANCES

- DE -

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación del ferro carril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel. Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin competencia

1º | 6. | 904.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para peñeras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

TRASNOCHADORES

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementos para complacer á las personas que la favorezcan con su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para convercerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar un chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSEGA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero á bajos precios.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico.— Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.